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上合国际城：
打造区域对外开放新引擎

建设能级持续提升

上合建国饭店开业运营，

如意湖生态修复治理 EOD 等

7 个配套项目加快建设，上合

之珠国际博览中心获评国家

3 A 级 旅 游 景 区 …… 一 年 多

来 ，上 合 国 际 城 加 快 完 善 功

能 ，知 名 度 和 美 誉 度 持 续 提

升，现代化、国际化气息扑面

而来。

这一年，如意湖总部基地

正式启用，山东高速、斯维登、

上合控股集团等首批企业签

约入驻。基地将建设上合综

合服务中心，为企业面向上合

组织国家交流合作提供跨域

政务、国际人才、涉外法律等

“一站式”服务。

这一年，科技创新综合服

务基地的启动区——— 鲁港科

技合作创新中心揭牌成立，是

上合示范区解决国际科技合

作堵点难点问题、扩大对外开

放的全新平台。中心加强鲁

港两地企业、高校、科研院所

等创新资源交流合作，不断提

升上合示范区科技交流合作

水平，加快建设面向上合组织

国家的科技创新策源地。

这 一 年 ，上 合 示 范 区“丝

路电商”综合服务基地正式启

用。基地以电子商务为引擎，

助推丝绸之路经济带建设，助

力上合示范区推动共建“一带

一路”经贸合作。新疆天下合

科技发展有限公司、吉林省白

卡门进出口贸易有限公司等

11 家企业首批签约进驻。基

地创新 9810 海外仓出口退税

等跨境电商便利化模式，助力

前三季度全市实现跨境电商

贸易额 42.2 亿元，增长 75% 。

这一年，上合组织经贸学

院成功举办多场省部级主办

的高规格培训班，揭牌国际语

言文化学院，招收来自 19 个

国家的 116 名留学生，持续为

上合组织国家“育才”、为多边

经贸合作“搭台”。

作为策源地，上合国际城

一 马 当 先 ，“五 大 新 城 ”项 目

建 设 持 续 加 力 。今 年 3 月 ，

上 合 示 范 区 相 继 续 办 了“五

大 新 城 ”春 季 重 大 项 目 签 约

仪 式 和 项 目 推 进 现 场 会 ，3 6

个项目牵手上合，30 个重大

项目破土动工，中棉集团、山

东高速、华为、浪潮等一批龙

头企业相继落户。目前，“五

大 新 城 ”已 建 成 如 意 湖 总 部

基 地、鲁 港 科 技 合 作 创 新 中

心等重大项目 50 个，另有空

港 综 合 配 套 服 务 中 心 等 5 4

个 项 目 开 工 建 设 。同 时 ，还

签约储备了中国物流央地合

作园、上合国际免税城等 6 4

个产业类项目。

以上合国际城为支点、标

杆 和 示 范 ，“五 大 新 城 ”相 互

作用、协同发力，以共赢之势

带 动 上 合 示 范 区 全 域 起 势 。

上 合 国 际 城 是 策 源 地 ，为 其

他 新 城 提 供 平 台 服 务 ，空 港

新 城 提 供 人 流 保 障 ，枢 纽 港

新 城 提 供 物 流 支 撑 ，卡 奥 斯

新城提供产业支撑和产能输

出 ，板 桥 新 城 提 供 文 化 引 领

和 商 旅 文 支 撑 ，共 同 构 建 高

质 量 发 展、高 品 质 生 活 和 高

效能治理的新格局。

空港新城作为流量入口，

依托胶东国际机场探索打造

上合枢纽，成功开通 6 条上合

组织国家客、货运航线，今年

前三季度，胶东国际机场旅客

吞吐量突破 2000 万人次，货

邮吞吐量突破 20 万吨，为青

岛搭建起“空中丝绸之路”。

枢 纽 港 新 城 作 为 开 放 门

户，发挥“海陆空铁”四港联动

优势，深化与霍尔果斯、满洲

里 等 2 0 个 国 内 口 岸 城 市 合

作，建成启用上合示范区新疆

分园、同江物流产业园，以及

阿拉木图、莫斯科、塞尔维亚

等 3 个海外集结中心，为青岛

建设新亚欧大陆桥经济走廊

重要节点提供有力支撑。

卡 奥 斯 新 城 作 为 产 业 样

本 ，以 卡 奥 斯 工 业 互 联 网 生

态园和数字经济创新基地为

“双 核 驱 动 ”，与 海 尔、华 为、

浪 潮 强 强 联 合 ，共 同 在 青 岛

打造世界级智能家电灯塔工

厂和上合智算平台。

板桥新城作为文化中心，

积 极 融 入 青 岛“上 合 组 织 旅

游和文化之都”建设，布局金

月 湾 公 园、山 地 溪 流 等 旅 游

项 目 ，有 力 提 升 游 客 休 闲 度

假 体 验 ，推 出 中 云 桥 头 夜 市

等 IP 属性强的节会活动，升

腾文旅产业“烟火气”。

为者常成，行者常至。作

为“五 大 新 城 ”的 开 路 先 锋 ，

上 合 国 际 城 正 以 坚 实 的 步

伐，焕新的姿态，迈入高质量

发 展 新 征 程 ，打 造 区 域 对 外

开放新引擎。政策红利再加

码，重点项目强支撑，在上合

国际城的引领和带动下，“五

大新城”建设蹄疾步稳，展现

出无限的活力与潜力。新城

展翼，未来可期。

“五大新城”协力共赢

（上承第一版）对照‘品牌意识强、

质量管理基础好、创新能力强、产

业发展前景好、经济效益较好’的

入 选 标 准 ，确 定 了 申 报 企 业 名

单。”市市场监督管理局质量监管

科副科长管刚说。

在企业申报过程中，市市场

监 督 管 理 局 成 立 了 多 个 帮 扶 小

组，与申报企业一道做好申报各

项准备工作，提供“一对一”的帮

扶。“‘一对一’的帮扶包括，帮助

企业制定具体可行的申报工作方

案，指导企业根据自身实际撰写

自我评价报告和申报材料，认真

对照申报要求对申报材料逐字逐

句进行审查把关等等，努力让每

一份申报材料都做到条理清晰、

完整齐全、整齐美观。”管刚说。

企 业 上“重 点 ”，品 牌 走“高

端”。对于大多数企业来说，入选

山东省高端品牌培育企业无疑是

打开了一扇“进阶”之门，可以让

企业的品牌形象更好、品牌竞争

力更强。而对于市市场监督管理

局来说，更愿意看到的是，每年都

有“新鲜血液”加入进来，让我市

的“品牌之树”常青。

“质量是企业的生命线，也是

企业在品牌之路上飞得更高、走

得更远的关键所在。正是基于这

个原因，我局实施了‘质量提升示

范引领工程’，推广质量提升示范

引领标杆的先进质量管理经验，

激励和引导更多企业学习先进的

质量理念与方法，持续提高质量

管理能力。同时，把广泛受到消

费者认可的品牌、产品、服务向社

会进行宣传，提升企业品牌市场

竞争力和品牌美誉度。”管刚说。

近年来，市市场监督管理局

着力推进全市品牌建设，涌现出

了一批市场信誉好、竞争力强的

品牌产品。截至目前，全市有山

东 省 省 长 质 量 奖 1 个 ，“好 品 山

东”品牌 4 个，山东省高端品牌培

育企业 39 家次，“青岛优品”品牌

18 个，青岛市市长质量奖 6 个，青

岛市市长质量奖提名奖 3 个。品

牌赋能企业发展的能力正在不断

跃升，品牌服务高质量发展的步

子更加稳健。

“下一步，市市场监督管理局

将在引导全社会参与、关注支持

品牌建设的同时，进一步做大做

强制造业、建筑业和现代服务业

品牌建设，努力推出一批特色鲜

明、竞争力强的企业，为上合新区

高质量发展、加快推进山东省品

牌高端化进程贡献力量。”市市场

监督管理局副局长宋玉朋表示。

企业上“重点”
品牌走“高端”

□记者 解泉声

通讯员 冷雯婷 报道

本报讯 “大爷，您好，我是咱

镇政府的工作人员，今天过来就是

了解一下您家里的情况，看看我们

有什么能帮到您。”12 月 17 日下

午，里岔镇高家庄村包村干部赵臣

敲开了村民高大爷家的门。“上屋

里坐吧。”看到同来的还有村干部，

高大爷热情地把赵臣迎进屋内。

就在高大爷家的炕上，赵臣与

高大爷唠起了家常。高大爷告诉

赵臣，他今年 71 岁了，平时一个人

住，身体还算硬朗，他的孩子因为

工作原因住在城里，每周都会定期

来看他，送一些食物、水或衣服之

类的东西。平日里，高大爷经常和

邻居们一起活动活动、唠唠家常。

“村干部、邻居们都很关心我，市

里、镇上出台的一些个惠民政策，

落实得很好。”高大爷满意地说。

为走好新时代党的群众路线，

更好地应对新形势下的新任务、新

挑战、新要求，确保实现“保稳定、

促发展、惠民生”的目标，自今年

12 月 11 日起，里岔镇党委政府派

出多个走访小组深入农村、社区、

企业，面对面征求群众、企业意见

建议，了解群众、企业实际需求，努

力为群众、企业“调处一批急事、解

决一批愁事、兜底一批难事”，促进

全镇和谐稳定和繁荣发展。截至

12 月 18 日，共走访群众 12000 余

户、企业 250 余家，摸排问题 1400

余件，征求到意见建议 500 余条。

目前，已解决问题 800 余件，尚未

解决的问题正在全力跟进、协调、

解决当中。活动将持续到明年 1

月底。

“此次大走访活动分为集中走

访、整治提升、经验总结三个阶段

进行，覆盖全镇 101 个村庄以及所

有的企业、商户。活动中，镇全体

机关干部按照职责分工编入走访

小组，各走访小组按照镇党委、政

府‘身入一线、心在一线、行到一

线’的工作要求，进农村、进社区、

进企业，问困难、问需求、问建议，

查政策落实、查矛盾纠纷、查风险

化解。”里岔镇党委委员、副镇长刘

乃平告诉记者。

走访中，各走访小组对于群

众、企业反映的问题，能够力所能

及协调资源给予帮助解决的，现场

定、现场办；对于超出能力范围、不

能立即解决需提级协调处理的问

题，全面记录、形成台账、及时反

馈、集中攻坚；对于情况相对比较

复杂、一时之间找不到合适的突破

口的问题，由相关责任领导协调资

源解决，直至镇主要领导亲自“上

手”、推动解决；对于暂时不能解决

的问题，开诚布公地向群众、企业

说明白、讲清楚，努力赢得群众、企

业的理解支持。

值得一提的是，在此次大走

访活动中，各走访小组除切实做

到为群众、企业排忧解难的同时，

还担负着征集群众、企业意见建

议的任务：在农村和社区，重点收

集群众对物业管理、基层治理、村

庄发展等方面的“金点子”；在企

业，重点征集企业家、企业职工对

政务服务、营商环境优化、劳动保

障等方面的“好建议”。有了这些

“金点子”“好建议”，里岔镇党委、

政府为群众、企业办事的“底气”

会更足、“招式”会更多、“能力”会

更强。

“此次大走访活动，贯彻了‘提

标准干实事，提质效办急事，提层

级解难事，提能力成好事’的原则，

既是对里岔镇政治生态的一次大

体检，又是对里岔镇全体机关干部

作风能力的一次大检阅。随着活

动的深入进行，会有更多的群众、

企业体悟出镇党委、政府的这份深

意，感受到这份诚意。”里岔镇党委

书记孔浩表示，“下一步，我们将以

此次大走访活动为契机，建立起常

态化走访及群众诉求收集工作机

制 ，全 力 做 好 大 走 访‘后 半 篇 文

章’。同时，坚决扛牢‘保一方平

安、促一方发展’的政治责任，推出

更多务实、管用、暖心的举措，不断

提高群众、企业的获得感、幸福感、

安全感，为里岔镇的和谐稳定与繁

荣发展持续注入新活力。”

里岔镇开展“三进三问三查”大走访活动———

情暖深冬 爱聚里岔

上上合合控控股股集集团团

（上承第一版）

可以说，“上合”是上合国

际城的底色和差异化优势，国

际化、国际范是上合国际城的

特质。作为上合策源地，上合

国际城先后承办第三届“一带

一路”能源部长会议等重量级

外事活动 50 余场，持续推进与

蒙古、白俄罗斯、阿联酋、埃及、

沙特等 9 个国家多双边经贸交

流，助力青岛扩大上合“朋友

圈”，成为对外交流的主阵地。


